

## **Mathieu Hauchecorne Dans les archives de John Rawls ou les coulisses d'une révolution symbolique**

Cette communication entend montrer comment les archives de John Rawls permettent d'explorer certains aspects essentiels de la genèse de *A Theory of Justice* et de sa réception.

La première partie de la communication entend ainsi revenir sur la formation du projet philosophique rawlsien à partir de deux documents : les notes d'un cours sur l'éthique chrétienne délivré par Rawls dans les années 1950 à l'Université de Cornell, et le texte d'une conférence prononcée en 1968 à UCLA. On présentera en détail ces deux documents pour montrer ensuite comment ceux-ci permettent de questionner certaines interprétations admises quant au rapport de Rawls à la religion et à la philosophie analytique et à son évolution.

La seconde partie de la communication se centrera sur des extraits de la correspondance de Rawls postérieure à la publication de *A Theory of Justice*. On étudiera comment cette correspondance permet de suivre le fil des circulations de l'oeuvre de Rawls dans l'espace intellectuel anglophone et à l'échelle internationale.

En revenant sur la genèse du projet philosophique rawlsien et sur le processus au terme duquel celui-ci va redéfinir la manière de faire de la philosophie politique aux Etats-Unis et dans de nombreux autres pays, cette communication se veut également une contribution à une analyse sociologique des révolutions intellectuelles ou symboliques.